



フクロウは羽音がしない!?

フクロウの羽を観察すると、他の鳥の羽よりもさわり心地が柔らかく、表面には密に毛が生えています。また、翼の初列風切羽の先端にはノコギリのようなギザギザがたくさんついていますが、好物のネズミなどの音に敏感な哺乳類を狩るため、飛ぶことに必要な分以外の空気を体から逃がし、羽音を立てないようにするため、他の鳥よりも柔らかく風通しのよい羽をもっているのです。

\*このフクロウの羽の構造は、風力発電のプロペラや新幹線の騒音対策などに用いられており、人間社会でも役に立っています。

～ねいの里・自然塾の会行事予定 案内～

(ねいの里ホームページで活動紹介しています。)

- 2月 3日(日) 9:30 ~ 13:00  
ねいの里 第3回動物の体を知る・恵みに感謝 場所 ねいの里  
シチュー(希望者) 先着30名 : 1杯 大人 200円 中学生以下 100円  
(シチューの中身は当日変更となることもあります。)
- 2月 10日(土) 9:30 ~ 12:00  
ねいの里カンジキハイキング 場所 ねいの里 (自然塾の会 オプション行事)
- 3月 10日(日) 10:00 ~ 12:00 総会 12:30 ~ 14:00  
春一番の生き物を探す・自然塾の会総会 場所 ねいの里

行事への参加希望者はねいの里までお申し込み下さい。

■ 特別展示

- 12月10日 ~ 1月16日 春の七草実物展
- 12月20日 ~ 3月31日 ネーチャーフォト展 自然塾の会写真展

■ お願い ■

- 「生き物ふれあい自然塾の会」会員募集中  
皆さんのお知り合いで、ねいの里をよくご利用される方がおられましたら、自然塾の会への入会をお薦め下さい。会員の方にはねいの里会報「ふくろう通信」をお送りします。
- 会員の駐車場利用について  
会員の方は、「ねいの里」行事への参加や施設の利用を前提に、ナチュラリスト駐車場を利用する事が出来ます。(冬期間を除く)

発行 富山県自然博物館ねいの里館長 富永 宣宏  
〒939-2632 富山県富山市婦中町吉住1-1  
Tel 076-469-5252 / メールアドレス shizen@toyamap.or.jp  
ホームページ <http://www.toyamap.or.jp/shizen/>

# ふくろう通信

第28号  
2013年 1月 1日  
自然博物館 ねいの里

新年あけましておめでとうございます。ねいの里今年もよろしくお祈りします。



## 新年を迎えて

富山県自然博物館館長 富永 宣宏

あけましておめでとうございます。

今年が私が館長に就任し2年目を迎えるとともに、4月からは県との契約による新たな5ヵ年の指定管理がスタートします。

これからの5年間は、今後のねいの里の進路を決定する大切な期間になると思います。というのも、建設当初は全国に先駆けた環境教育の拠点として注目された施設も、老朽化が目立ち、少子化や類似施設の充実などと相まって、近年入園者数は伸び悩んでいるため、抜本的な改革が必要であると考えからず。

この施設がもう一度輝きを取り戻し、県民に愛され必要とされる施設として再生するためには、どのような方向性を持った経営方針で運営していくのか、職員全体で知恵を出し、一致団結して取り組んでいかなければなりません。



ジュニアナチュラリスト

によるピオトープ整備

そのため、昨年は、できるだけ県民に開かれた施設、気軽に立ち寄れる施設、また来なくなる施設となるよう、ホームページのリニューアル、ブログ・ツイッターの開設や、展示手法の改善に取り組みました。

また、できるだけわかりやすい展示、興味を持ってもらえる解説に努めたつもりですが、まだまだ不十分であると思っています。今後5年間の園運営についてのキーワードは、一般的には耳慣れない言葉ですが、「生物多様性」であると思っています。

生物多様性に関する取り組みは森や水辺のピオトープ事業で実施していますが、現在県が策定中の生物多様性地域戦略に基づき、「いろいろな生き物が互いに助け合って生息できる豊かな自然環境」を維持していくために、この施設でさらにどのような取り組みができるのか、どのようにしてわかりやすくこの概念を県民に伝えていくのかという点を重視して、運営していきたいと考えています。

今後の園の運営については、できるだけ幅広くいろいろな方の意見をお聞きしながら進めていきたいと考えていますので、ご提言やご要望がございましたら、電話やホームページのお問い合わせコーナーなどを利用いただき、私まで皆さんの声を届けていただければ幸いです。

今年もどうぞよろしくお祈りします



ボランティア団体によるピオトープ整備

お知らせ

自然博物館ねいの里のWeb ページをリニューアルしました! Web ページ以外にもブログやツイッターを開設し、ねいの里の生き物の情報や行事の情報を発信しています。

(Web ページにブログ・ツイッターのリンクを貼ってあります。) 皆さんもぜひ、閲覧してご意見等を頂ければ幸いです。

ツイッターID:neinosato

